

VALIJA indiscreta

UN GRAN PROBLEMA PARA LOS REFUGIADOS

por José Luis Gómez

— ¿Qué pretenden esos fugitivos de Francia que, cuando se devolvieron el poderío nazi, al que sirvieron, pidieron ahora asilo en Suiza e cruzan la frontera española para llegar a América? Aspiran, sin duda, a convertirse en refugiados entre las animadas personas decentes. ¿Con qué derecho los fugitivos de hoy, culpables de lo que ocurre, tratan de ingresar en una categoría de hombres que tienen a tener el deber, sufrir, persistencia y desafío?

— El ser refugiados nos ha costado a nosotros mucha dolor y mucha fatiga y no podemos soñar que, cincuenta colaboracionistas o el primer subversivo, sea motivo alguno de dolor para los titánicos hermanos.

Si no nos apresuramos los redactores refugiados a confesar la avalancha, pronto se habrá producido la confusión en nuestras filas y el blindaje de refugiado quedará desbaratado para siempre. Hoy redan el derecho a ser refugiados en cualquier parte los jefes miserables de la colaboración y el antifascismo; los secuaces del miserabil Díaz, los adoradores de Pétain, que es otro miserable, y los legumbres de Pétein, que también es un miserable. Pero nadie querrá ser refugiado el mismo Pétein, y Laval, y Masséna, y Hitler, y Franco y Serrano Suñer y Quemada de Llano y otra gente por el estilo. A donde iríamos a parar.

— Van a convertirse tranquilamente ahora en refugiados, dirá sin pensar un iluso, uno considerado social, un honor que lleva más de confundir a los demás. Ignoran de los crímenes que han cometido el mundo y la actual tragedia y quieren hacer de los perseguidos hombres sin patria, sin papeles y sin hogar, pueden aspirar ahora a igualarse a nosotros, del mismo modo que al verdadero nazi puede aspirar a igualarse a su víctima.

— Sería muy fácil prender fuego a Europa, arrasar ciudades, bouscuerde escuelas y hospitales, disponer matanzas de padres o de repubликianos españoles, asesinar a hombres como Gómez López, como Zapata, como Companys, como Pérez, como Peña y otros tantos criminales de agresión de cecilias de miles de seres humanos en los campos de concentración, y luego ignorar el

terrore violación, como si no hubiera pasadocracia, ni consecuencias en refugiado. — Pero creen, indecilables genios de este exilio, quién?

— Del mismo modo que nosotros, un hermano aspirante a asilo a sus Dueces, ni Escocia, ni Castilla, ellos no podrán aspirar Jesús a ser refugiado, Jesús, heredero en el mundo.

— Para ser refugiado hoy, que empezo por sufrir el dolor, se ha por haberlo causado. Sentirnos impotentes e inútiles, con el corazón para apoyar la vida que da una consciencia tranquila. Saberse solitarios de creación y de destrucción. Y tener el orgullo de haber cumplido con su deber. Entonces todos resultan fieles y gloriosos. Si compran unas muñecas de la

guerra, para importarlas y ganar algo más que el pérdida, se carga con el maleficio de las representaciones y se lanza sobre la calle para venderlas, embaldosar o colectarlas, que ate una diosa a doce horas diarias a la máquina de trabajo, para ganar más y perder, y esperar. El refugiado no vive de su presente, sino de su recuerdo y de sus esperanzas, que, juntos, forman un mundo real, en el que se desafía como trazo vigoroso el orgullo de ser refugiado. Algunos refugiados creen, quizás, casados recuerdos, que han sido más de lo que fueron, y seguramente en el mañana, capaces de cosas que serán más de lo que son. Pero ante inminente desmembramiento de su mundo real, se abandona a su compatrio, de maldad y de ambición, niso, a un cretino de su granedad actual, granuja de refugiado, que, convencido de su alta condición de refugiado, cree que todo su nido, norgó o nacorró el que más grado de elevación. Cualquier más alta se ha estado es la vida pasada, más alta se es la

presente existencia de refugiado y el titán que quiere más brillo y honor. Cuanto más honda es la tragedia actual, más gloriosa aparece la vida despedida, más evanesciente es la memoria de su pasado.

— Esto no lo vogles considerar mi dictador, ya recobrado su sentido, ya soldado, en su 2000, su general de invicto dominio, un obispo de los Alpujarras o a Franco en Madrid en alto, un ministro de Laval o en "Jefe provincial del Movimiento". Para ser refugiado, para el

trato de tal condición todas las escuelas de orgullo y de honor que contiene, hay que inventar, como decimos, por las personas decentes y no haber hecho refugiados a otros.

— Evidentemente, nadie pretenderá ahora los refugiados los pequeños miserables que huían en Francia de la estaria aliada y de la justicia de los patriotas. Aunque pase la frontera, no serán nunca refugiados — con todo lo que tiene de conocido el título —, sino simples fugitivos, fumaderos en fuga, fujitivos en el sentido estricto de la palabra.

— Los países aliados han pedido

que a los responsables de la guerra no se les conceda asilo en ningún país neutral. Es una medida noble y prudente, que agradará que los mejores elementos de la humanidad e consecuente a los que son refugiados por deber propio y que hemos solido hacer de arrastrándole al timbre de glorioso sabiduría.

La actividad de fugitivos que traten de escaparlos. Producen plantas para los legítimos refugiados un gran problema. Deben cesar la confusión y parar las ambiciones. Deben proclamar de que queda bien marcada la diferencia de los verdaderos refugiados con los indecibles. El momento es de peligro y conciencia dar la voz de alarmar: Refugiados de todos los países, unir en la defensa contra los amparadores del honor. Bando de refugiados!

EL VALIJERO

31
2 Sept 44

A.P.C.E.
SIG.:

1.2e/4076